

Weekly Reports 2022-2023



国際ロータリー第2680地区

Rotary
加古川ロータリークラブ



2022-23年度RI会長: ジェニファー・E. ジョーンズ地区ガバナー: 阪上 栄樹
加古川ロータリークラブ会長: 芝本 忠雄 / 幹事: 木下 正隆
〒675-0064 兵庫県加古川市加古川町溝之口800番地 加古川商工会議所会館5F
TEL 079-423-0661 FAX 079-423-0677 e-Mail kakogawa@rotaryclub.ne.jp

令和5年3月28日(火) 晴 No. 34



▲会長挨拶



▲退会の石川会員と会長



▲河合会員の卓話

会長の時間

会長 芝本 忠雄

皆さん、こんにちは。

先週は春のお彼岸で休日ということで2週間ぶりの例会となりました。その間、全国各地で桜の開花があり、特に東京では満開も過ぎ、雨が続いたということもあり早散り始めております。先週東京への出張がありましたものですから、雨の合間に桜を鑑賞してまいりました。地元加古川の桜はどうでしょう？ 雨で寒さもあったものですから、咲き始めてこれから満開を迎えるいい感じの状況ではないでしょうか。

さて、ロータリークラブ活動ですが、そろそろ次年度の活動がスタートする時期に入っ
て参りました。早くも6月末の終わりに向かって、私自身もそわそわとした気分になって参
りました。これまで会長を終えられた諸先輩方もそうであったのではないかと思います。た
だこのまま終わるのは少し勿体ないと思いましたので、今月の「水と衛生月間」に合わせて、
少しだけお話させて戴きます。

下水道の話です。日本の国は周辺を海に囲まれた島国で、瀬戸内海のように閉鎖的
な水域があるものですから、欧米のような処理場のない下水道ではなく、全て処理場で処
理をして水質を改善して海に放流しております。欧米の下水道は、大陸を流れる大河に
汚水を流さず、清流に汚水を流さぬよう区分した下水路を設けたもので、汚水を処理せ
ず海へ放流するものであります。例えば、アメリカ・カルフォルニアでは、汚水を集めたポ
ンプ場から沿岸5キロほどの太平洋の海域へ圧送して未処理で放流されています。そし
てそこではとても大きなハマグリが捕れるとのこと。香港でも同じでポンプ施設から圧
送して海域へ放流、大きなロブスターが捕れるとのこと、そのロブスターを我々が食して
いるようです。日本では国土交通省の政策で、下水道処理施設が必須で整備され、各地
域より下水道管路にて集積され、処理場で処理してから、その海域へ放流されています。
このため、莫大な予算が使われ、行政の財政を圧迫しております。近代的で衛生的にも
水洗トイレは今や必須で下水道整備というインフラ整備は当たり前になっていきま
すが、行政の地方税収入より一般会計から下水道会計への持ち出しは大きな問題となっ

きております。生活排水処理の方法は、下水道しかない多くの市民、多くの議員の先生方は思っておられますが、地域のその特性に応じて、都市型の密集地域では下水道、郊外で家もまばらな地域では、費用の大幅な軽減の図れる浄化槽での整備、家の集まっている集落ではミニ下水道である農業集落排水処理で対応するとか、その方法は選択できるのですが、そうなっていないところが現在全国自治体で財政難に繋がってしまっています。「水と衛生」の衛生を確保維持するには、莫大な予算が使われるということを認識戴きたいと思います。環境改善、維持にはお金が掛かるということです。下水道の例を今回お話させて戴きました。

本日の卓話は、地区ロータリー財団委員会環境の保護小委員会委員であります河合会員に担当戴いております。河合会員よろしくお願ひします。

これで、会長の時間を終わらせて戴きます。

本日もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

幹事報告

- 1) 本日例会終了後、4階特別会議室に於いて第4回70周年準備委員会を開催します。

ニコニコ



- | | | | |
|---|---|---|---|
| 省 | 略 | ☺ | 地区ロータリー財団委員会環境の保護小委員会河合委員本日の卓話よろしくお願ひします。 |
| 省 | 略 | ☺ | 今回退会させていただきます。永い間本当にありがとうございました。心から御礼申し上げます。 |
| 省 | 略 | ☺ | 河合会員卓話楽しみです。 |
| 省 | 略 | ☺ | 河合会員、本日の卓話楽しみです。 |
| 省 | 略 | ☺ | 河合会員、本日はご苦勞様です。地区での活動のお話、楽しみです。 |
| 省 | 略 | ☺ | 石川先生、何かと大変お世話になりました。有難うございます。 |
| 省 | 略 | ☺ | 河合会員卓話がんばって下さい。本日早退させていただきます。 |
| 省 | 略 | ☺ | 河合会員の卓話楽しみです。 |
| 省 | 略 | ☺ | 河合会員、卓話楽しみにしています。 |
| 省 | 略 | ☺ | 河合会員卓話楽しみにしております。 |
| 省 | 略 | ☺ | 誕生日のお祝ひありがとうございました。先週の火曜が誕生日だったのですが、休会で残念でした。 |
| 省 | 略 | ☺ | テーブルの花いただきます。 |

以上12件 ¥121,000-
本年度累計¥1,636,000-

出席委員会

☆ 今 週 会員数 71 名 出席 37 名 出席免除 16 名 欠席 18 名
☆ 欠 席 者 省略

☆ 前々週 会員数 71 名 出席 44 名 出席免除 14 名 欠席 13 名
 ☆ メークアップ 加古川平成RC 3/22 浅井、富田、江畑、金田
 加古川中央RC 3/23 木下、鶴田

親睦活動委員会

例会場当番

4月 4日(火) 安井、桑田純

4月 11日(火) 船原、河合



プログラム委員会

本日3月28日(火)	4月4日(火)	4月11日(火)	4月18日(火)
環境保全デー 「ロータリー財団委員会 環境保護小委員会の 活動について」 河合会員 環境保全委員会担当	東播第2グループ ガバナー補佐 濱田 喜重氏	フォーラム 「社会奉仕アンケート 結果報告」 大辻社会奉仕委員長 担当	次年度委員会 I

4月のおよろこび

- ◆ 誕生日祝 省略
- ◆ 結婚記念日祝

- ◆ 出席表彰
- ◆ 会社創立記念日

ロータリーの「シルビア・ウィットロック・リーダーシップ賞」の受賞者

文：Etelka Lehoczky

国際ロータリー「シルビア・ウィットロック・リーダーシップ賞」の最初の受賞者となったルー・チンメイさん(台湾、台北台美ロータリークラブ)は、30年以上にわたり、世界中の女性や女兒、そのほかの人びとのために活動してきました。ネパールの女兒たちの教育、インドの子どもたちの予防接種、ウガンダの女兒たちの月経帯の縫製の支援、台湾の視覚障害のある人びとの支援など、その活動は多岐に渡ります。

「私たちロータリアンは、社会の暗闇の中に光を灯し、世界を明るくする手助けをします」とルーさんは話します。

「シルビア・ウィットロック・リーダーシップ賞」は、ロータリーで女性の活躍の促進に積極的に尽力した1名のロータリー会員を毎年称えるための賞です。この賞は、初の女性ロータリークラブ会長となり、ロータリーを通じて世界中の女性のために変化の先頭に立ってきたシルビア・ウィットロックさんにちなんで名づけられました。もともとロータリアンのグループによつ

て設立された賞ですが、理事会の決定により RI の正式な賞となりました。

ロータリー会員歴 30 年のルーさんは、2006-07 年度にネパールとインドを訪れ、家のない少女たちが学校に通えるようにするプロジェクトを支援。地元の機関と協力し、物資、食料、制服、スポンサー資金を調達しました。少女たちの多くは、買春や児童労働のために人身売買される危険にさらされていたのです。

ルーさんを本賞に推薦したゲイリー C.K. ホアン 2014-15 年度 RI 会長は、「支援から 3 年が経ち、かつてロータリーの支援を受けた少女たちが、助けを必要としているほかの少女たちを助けるようになりました」と話します。

また、ルーさんは、台北ミッドタウン・ロータリー E クラブの会員である息子のワン・ケルビンさんが始めたウガンダでの奉仕プロジェクトにも協力しています。台湾のロータリー会員は、布製の月経帯をウガンダの女兒たちに送りました。彼女たちの多くは、月経帯がないために学校に通うことができませんでした。このプロジェクトを通じてミシンを提供し、女兒たちに帯の縫い方を教え、月経の健康全般を促進することができました。

ルーさんは、特に目が不自由だったり弱視であったりする人たちへの支援にも関心を寄せています。台湾障害者芸術振興会のシニア会員で、教育や就労支援を行う盲人リハビリテーションセンターの設立に携わりました。また、農村に医療センターを設立し、視覚障害のある音楽家が楽器を購入できるようにしました。

こうした音楽家は音程に敏感であることが多いのですが、練習用の楽器を新たに購入する資金がない人が多いそうです。「古い楽器を新しいものと交換できるよう、ロータリーのグローバル補助金を提案しました。これで地域社会に永続的なインパクトをもたらすことができました」

ルーさんはまた、ネパールやインドのロータリークラブと協力して、安全な水と衛生のプロジェクトに取り組みました。2011 年にもインドを再訪し、現地のボランティアとともに、ポリオなどワクチンで予防できる疾病の予防接種キャンペーンに参加しました。

「ワクチン接種を受けた後、また列の最後尾に並ぶ子たちもいました」とルーさん。「小指についた接種済みの印を一生懸命に消そうとしていました。また予防接種を受ければ、もう一つ、小麦粉をもらえと思ったのでしょう」

ロータリー以外でも、ルーマニアのワールド・ビジョン・インターナショナルと協力して学用品を提供したり、支援した子どもたちを訪問したりするなど、ルーさんは精力的に慈善活動に取り組んでいます。「車の通る道がないんです。歩いていかなければならず、足が泥だらけになりました」と、彼女は振り返ります。「児童養護施設と学校を訪問した後、学校の黒板や電球をすべて取り替えるのを手伝いました」

ルーさんは、女性実業家グループ「Femmes Chefs d'Entreprises Mondiales」(FCEM)の世界副会長、台湾全国女性委員会の副会長、そのほか二つの地方実業家グループの会長も務めています。また、国際女性連盟の「World of Difference Award」や FCEM の「Most Influential Businesswoman Award」など、国内外で数多くの賞を受賞しています。

シルヴィア・ウィットロック・リーダーシップ賞の推薦期間は、毎年 8 月 1 日から 9 月 30 日までです。会員であれば誰でも、ほかの会員を推薦することができます。



国際ロータリー「シルヴィア・ウィットロック・リーダーシップ賞」の最初の受賞者となった呂錦美さん (台湾、台北台美ロータリークラブ)